



Réaction du diocèse suite à l'animation pédagogique sur la Révolution française à la Basilique-cathédrale Saint-Denis

Le 27 janvier 2026, dans le cadre d'une visite scolaire pédagogique à la Basilique-cathédrale Saint-Denis, une mise en scène a été organisée autour du tombeau d'un roi mérovingien pour expliquer la Révolution française au jeune public. Des photos de cette saynète ont été commentées et partagées sur les réseaux sociaux.

Le diocèse de Saint-Denis n'est pas à l'origine de cette proposition culturelle et la regrette.

Le diocèse redit son grand attachement à la Basilique, aujourd'hui paroisse et cathédrale, qui fut bâtie en l'honneur de Saint Denis, fondateur de l'Eglise dans le Bassin parisien. Elle porte la mémoire impressionnante de l'Histoire de France, par les rois, les reines et les nombreux inconnus qui choisirent d'être inhumés en ce lieu de foi, de beauté et de prière.

Cet édifice est un lieu sacré dédié depuis dix-huit siècles à la prière, à la louange divine et pour tous un chemin d'intériorité et d'émerveillement. Sa vocation, hier comme aujourd'hui, est de susciter la rencontre, l'accueil et la communion entre tous.

Le diocèse de Saint-Denis souligne l'implication de l'Etat, propriétaire du monument, à travers le Centre des monuments nationaux (CMN) qui cherche à faire vivre la mémoire historique du lieu. Il se réjouit des travaux de restauration entrepris par ses soins et ceux des collectivités territoriales, au rang desquels l'imposant chantier du remontage de la Flèche. A l'horizon 2030, cette Flèche devrait se dresser à nouveau dans le ciel de Saint-Denis.

Le diocèse accueille le message du CMN qui explicite le déroulement de cette « visite théâtralisée » et ses regrets vis-à-vis de ceux qui auraient pu être offensés.

Il se réjouit de la collaboration avec le Centre des monuments nationaux dans l'enceinte de la Basilique.

Il invite par ailleurs le public à venir [découvrir l'exposition consacrée aux six nouveaux Bienheureux de Seine-Saint-Denis](#), béatifiés le 13 décembre 2025 à Notre-Dame de Paris parmi cinquante jeunes martyrs persécutés par les Nazis en raison de leur foi catholique. Etablie dans le narthex de la Basilique et ouverte à tous, cette exposition est en place jusqu'à fin février 2026.

Contact Médias

Service communication du diocèse de Saint-Denis-en-France
E-mail : communication@saint-denis.catholique.fr
Tél. : 01 48 47 16 17 / 01 48 47 98 99